

prophète ? (10) Oui, je vous le déclare, et plus qu'un prophète, car c'est de lui qu'il est écrit : *J'envoie devant vous mon Ange, qui vous préparera la voie* » (11).

avaient entendu et vu Jean-Baptiste. Non ce n'est pas un homme changeant celui qui m'a proclamé le Messie, il est aussi certain aujourd'hui de ma mission que lorsqu'il la proclamait, il y a près de deux ans. Loin d'être figuré par le roseau, il est un chêne restant droit au milieu des roseaux flexibles. — (9) La réponse négative s'impose comme précédemment, il s'agit d'un homme vêtu simplement, qui mène une vie austère et ne prêche que la pénitence ; de tels gens n'habitent pas les palais des rois où se trouvent ceux qui sont habillés mollement et qui sont prêts à toute bassesse pour flatter et plaire.—(10) C'est la troisième question à la foule, pour laquelle Jésus répondra. Jean est prophète, et même plus que les prophètes. Il a agi en prophète, lorsqu'il a révélé par ses tressaillements à sa mère, dans le mystère de la visitation de la sainte Vierge, la présence du Messie. Il est plus que prophète, parce qu'il a été sanctifié avant sa naissance, qu'il a été lui-même prophétisé par le prophète Malachie et qu'il était chargé de faire connaître le Messie en le présentant au peuple. — (11) Dans le prophète Malachie (ch. III). Jésus met dans la bouche du Père éternel cette parole prononcée en faveur du Messie ; « Ange » signifie envoyé, précurseur.

Cet éloge de Jean continue aux yeux de la foule la démonstration indirecte que Jésus est véritablement le Messie, comme le prouvent sa vie publique